



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno:

Nancy Paulina Arguello Espinosa

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Documento de opinión “Sistemas de Atención a la Salud en América Latina”

PASIÓN POR EDUCAR

Materia:

Interculturalidad y Salud I

Grado:

1er Sem, Grupo “A” Medicina Humana

Sistemas de Atención a la Salud en América Latina

Cada una de las personas contamos con nuestra propia ideología y creencias, estas las poseemos de manera individual, puede que las hayamos adquirido de manera personal o se nos hayan inculcado por nuestra familia, grupo social al que pertenecemos a lo largo de nuestra vida hemos podido expandir nuestros conocimientos acerca de nuestro propio concepto de salud y enfermedad, todos en algún punto de nuestra vida hemos padecido alguna enfermedad, lo primero que hacemos es visitar médico de confianza para abastecer esa necesidad de atención médica y así poder sentirnos mejor, en este punto entra un factor muy importante, los sistemas de atención de salud, estos participan de manera directa, son la primera atención de salud que recibimos, en cada país, en cada estado y en cada ciudad existe un sistema que proporciona los servicios básicos en salud para las personas, aún así existen obstáculos por los cuales no todas las personas tengan la oportunidad de acceder a ellos, es por eso que el estado tiene la obligación de verificar que todos tengamos la oportunidad de recibir asistencia médica de calidad, buscando la reducción de la presen-

cia de enfermedades en las personas, la salud en la actualidad se considera como un derecho primordial, disminuyendo los costos de los servicios de salud e incorporar a cualquier grupo, esos son unos de los objetivos del estado para garantizar dicho derecho, la salud nos permite poder desarrollarnos adecuadamente en cualquier medio, el equilibrio del bienestar físico, mental y social, los protocolos para mantener este equilibrio son muy precisos, pero recordemos que no todas las personas acuden a los centros de salud a visitar un médico occidental, es aquí donde la diversidad de creencias y religiones cambian los protocolos de un sistema de salud convencional, la medicina alternativa y complementaria en ocasiones son el único recurso para la atención en salud de ciertos grupos sociales, es por eso que el mantener una mente abierta a aprender nuevas cosas es importante, cuando a un paciente se le da esa confianza de expresar sus creencias para vincularlas con sus dolencias existe una atención con mayor calidad y por supuesto un posible tratamiento más oportuno, en lo personal, con los temas estudi-

ados en esta unidad, me ayudaron a expandir más mis deseos por conocer y aprender de todas aquellas métodos posibles para mejorar la atención que se le puede brindar a un paciente, son increíbles la cantidad de métodos que existen para atender una dolencia, el impacto que llega a tener la naturaleza como factor curativo es impresionante, el respeto es muy importante en este sentido por que el que no compartas la misma ideología que la persona que se encuentra a tu lado quiere decir que puedes faltar el respeto ante sus métodos curativos, la salud es algo que todos buscamos mantener y la manera de obtenerla no debe ser juzgada ni cuestionada, todos somos distintos, y por eso el pilar de esta vida es el respeto.

Referencias

“LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS” . (s.f.). SECRETARÍA DE SALUD, SUBSECRETARÍA DE INNOVACIÓN Y CALIDAD, DIRECCIÓN GENERAL DE PLANEACIÓN Y DESARROLLO EN SALUD (DGPLADES) DIRECCIÓN GENERAL ADJUNTA DE IMPLANTACIÓN EN SISTEMAS DE SALUD DIRECCIÓN DE MEDICINA TRADICIONAL Y DESARROLLO INTERCULTURAL, Disponible en:
http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf.

Dra. Fresno Chávez, C. (Ene.-Jun. 1996). Sistemas de atención de salud (I). *Rev Cubana Salud Pública* v.22 n.1 Ciudad de La Habana, Disponible en:
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006.

KATZ, D. L. (Abril-Junio 2003). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL: TENDIENDO UN PUENTE SOBRE LAS TURBULENTAS AGUAS DEL CUIDADO DE LA SALUD. *HUMANITAS, HUMANIDADES MÉDICAS - Volumen 1 - Número 2* , Disponible en:
https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf.

López Hernández, D. (10/12/2016). *Medicina tradicional de los pueblos indígenas. Gómeres: salud, historia, cultura y pensamiento [blog]*. Obtenido de Medicina tradicional de los pueblos indígenas: Disponible en: <http://index-f.com/gómeres/?p=1647>

MEDICINA TRADICIONAL INDIGENA . (s.f.). Disponible en:
http://www.cdi.gob.mx/participacion/dlupe/medicina_tradicional_indigena.pdf.